

Плотников**Дмитрий Александрович,**

доцент кафедры гражданского права и процесса Вятского государственного университета,
доцент кафедры юридических дисциплин Кировского института (филиала) Московского гуманитарно-экономического университета,
кандидат юридических наук
plotnikowprawo@yandex.ru

DOI: 10.18572/1812-383X-2021-6-44-48

Современные тенденции развития принципов гражданского процессуального права в условиях цифровизации процессуальных отношений

Цифровизация как явление современности оказывает влияние на понимание сущности современных правоотношений. Это обстоятельство выступает предпосылкой для обсуждения вопроса о границах соотношения правовой и технической стороны при регулировании отдельных аспектов осуществления гражданского судопроизводства, перспективах внедрения в научных оборотах концепции цифровых процессуальных прав. Вместе с тем указанные вопросы в условиях цифровизации невозможно решить, не обратившись к соотношению указанного понятия с принципами гражданского процессуального права. В связи с этим автором обозначены современные тенденции понимания принципов в доктрине гражданского процессуального права. Автор на основании критического анализа приходит к выводам об основных проблемных вопросах, которые стоят перед современной наукой гражданского процессуального права при исследовании взаимодействия цифровизации и принципов гражданского процессуального права.

Ключевые слова: принципы гражданского процессуального права, цифровизация, информационные технологии, искусственный интеллект.

Modern Tendencies of the Development of Civil Procedure Law Principles in the Conditions of Digitization of Procedural Relationships

Plotnikov Dmitry A.

Associate Professor of the Department of Civil Law and Procedure of the Vyatka State University
Associate Professor of the Department of Legal Disciplines of the Kirov Institute (Branch)
of the Moscow Humanitarian Economic University, PhD (Law)

Digitalization as a phenomenon of our time affects the understanding of the essence of modern legal relations. This circumstance is a prerequisite for discussing the boundaries of the relationship between the legal and technical side in regulating certain aspects of the implementation of civil proceedings, the prospect of the introduction of the concept of digital procedural rights in scientific terms. At the same time, it is impossible to solve these issues in the conditions of digitalization without turning to the relationship of this concept with the principles of civil procedural law. In this regard, the author identifies modern trends in the understanding of principles in the doctrine of civil procedure law. Based on critical analysis, the author comes to conclusions about the main problematic issues that the modern science of civil procedure law faces when studying the interaction of digitalization and the principles of civil procedure law.

Keywords: principles of civil procedure law, digitalization, information technologies, artificial intelligence.